
令和３年９月遠野市議会定例会一般質問 

質  問  者 質   問   の   要   旨 答弁者 

小林 立栄 議員 

(一問一答) 

１ 新型コロナウイルス感染症に負けない遠野へ 

(1) 不安や恐れを払しょくする情報発信について 

(2) 新型コロナウイルスの感染陽性者や濃厚接触者等への生活支援につ

いて 

(3) 心のケアの推進について 

２ 子どもの未来を守り育てる取組の充実を 

(1) GIGAスクール構想の今後の展開について 

(2) 目の健康への取組について 
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菊池 巳喜男 議員 

（一括質問） 

１ 本田市政 20年間の実績と今後の創造について 

市長就任から 20 年間、市政に取り組んで参りましたが、この 10月で

市長退任を発表されております。 

この間、旧遠野市と旧宮守村の合併・遠野物語発刊 100 周年・東日本

大震災発災・市内 3中学校開校・市役所本庁舎開庁・立丸峠トンネル化・

東北横断自動車釜石秋田線の全線開通など数多くの遠野市を取り巻く環

境が変化と発展をして参りました。どのように振り返り、今後、遠野市

の進むべき方向性をどう捉えているのか伺います。 

２ 子どものコロナウイルス感染症対策について 

市内小中学校の夏休みが明け、学校再開がなされました。政府は、学

校の新型コロナウイルス対策を強化する方針が打ち出しました。遠野市

ではどのように対応して行くのか伺います。 

(1) 学校再開で現場教職員との対策は。 

(2) オンライン授業や抗原検査の活用策は。 

(3) コロナウイルス感染拡大を背景に、小中高校生の自殺報告が示され

ているが、遠野市の現状は。 

(4) 小中学校での、デジタル教科書の配布対応は。 
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教育長 

菊池 美也 議員 

（一問一答） 

１ 「消防指令業務の共同運用」について 

 (1) スケジュールの遅れについて 

 (2) 将来的な消防広域化の相手先について 

 (3) 緊急防災・減災事業債について 

 (4) 効果と課題について 

 (5) 目的について 

２ 「グリーフケア」について 

(1) グリーフケアについて 

(2) 相談窓口（担当者）の有無と個別支援の実施状況について 

(3) 流産や死産を経験した女性等への適切な支援の重要性について 

(4) 啓発の必要性について 
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多田  勉 議員 

（一問一答） 

１ 鱒沢地区センター整備について 

鱒沢地区センター整備に関し具体的に市長の見解を伺う。 

(1) 整備に向けた今までの経緯・経過について 

① 今迄に至った理由は。 

(2) 整備に向けた確たる方針について 

① 予算計上されている基本設計の進捗状況は。 

② 実施設計の発注時期は。 

③ 予算確保を示す根拠を。 

(3) 鱒沢地区に対する地区センター機能の提供格差について 

２ 豪雨対策について 

多発している豪雨災害への対策について市長の見解を伺う。 

(1) 有効対策として提言されている水田ダムの推奨を。 
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(2) 市内支流河川の河床管理のあり方は。 

① 家老沢川、砂子沢川、中沢川他 

(3) 市内堤防の法面管理について 

① 作業人員減少が顕著に表れ確保が困難化傾向にある。 

② 綾織から鱒沢までの草刈り対応は。 

３ 市道管理と整備のあり方について 

(1) 路面凹凸や狭隘の路線整備に対する考え方について市長の見解を伺

う。 

① ５か年計画に登載されている高館線未改良分の整備見通しは。 

② 愛宕根岸線の路面凹凸は雨天の際に大きな水溜まりとなっている

と共に、冬季の除雪作業にも影響を来たすことが懸念される 

 

 

 

 

 

市 長 

瀧本 孝一 議員 

（一括質問） 

１ 妊婦や子ども等への新型コロナウイルス対策と、自宅療養等を含めた

実態把握等について 

ワクチン接種は少しずつ進展してきてはいるが、変異株に置き換わっ

てまだまだ収束が見通せない中で、子どもたちへの感染の急速な広がり

や妊婦さん等への対応が問題となっている。 

(1) これらへの市としての取り組みと、自宅療養者が発生した場合の対

応や実態把握と注意喚起等の周知について 

(2) 学校現場での児童生徒への取り組み・対策について 

２ 任期満了を間近にしてのこれまでの思いや、次期市政やまちづくりに

期待すること等について 

次期市長選に不出馬を表明している本田市長は、この９月定例議会が

最後の議会対応と思われる。10 月 22 日で満期を迎えられるが、これま

での約 20 年間にわたる市政運営での思いや、次期市政やこれからの遠

野市とまちづくりに期待することについて伺う。 
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教育長 

市 長 

佐々木 敦緒 議員 

（一問一答） 

１ 行政区の再編について 

行政区再編が迫るが、地域への説明が不足しており、中心となる集会

施設の扱いなど行政と市民の解釈に乖離があると思う。 

(1) 行政区の再編を１年遅らせた意図は 

(2) 自治会長の数が減ることによる混乱の対処は 

(3) 行政区再編後の集会施設の維持管理は 

(4) 行政区再編は地域に浸透しきれていないと受け止めているが見解を

伺う。 

２ 遠野市公共施設等総合管理計画について 

遠野市公共施設等総合管理計画は使用目的を調査するなど見直しが必

要ではないか。 

(1) 遠野市公共施設等総合管理計画に基づいた場合、今後地区集会施設

の管理方法はどうなるのか伺う 

(2) 指定緊急避難所及び指定避難所に指定されている施設の管理は万全

か伺う 

(3) 避難所の火災報知器及び誘導灯が作動しない事例がある、認識され

ているか伺う 

(4) 施設の電源を切る処置の理由について伺う 

(5) 当該施設の管理方法について伺う 

(6) 管理費の支払い等について伺う 

(7) 当該施設は雨漏り等があると承知するが修繕は行われたのか伺う 

(8) 指定避難所として指定される施設の取り壊しもしくは地元自治会へ

移譲の計画には矛盾を感じる、遠野市公共施設等総合管理計画の見直

し及び修繕が必要と思うがお考えを伺う 

(9) 遠野市公共施設等総合管理計画は不可解、活気も失われているこの

状況をどのように思われるか 
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